

HORAS DE DESPACHO
Redacción: desde las cuatro de la ma-
ñana a las diez de la noche.
Administración: desde las 7 mañana a
las 7 de la noche.

TELÉFONO 27

Oficinas: Conquistador, 30

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA-AVISOS Y NOTICIAS

1900
Jueves 29 de Noviembre

PRECIOS DE ABONO

Table with 2 columns: País, Precio. Includes Spain, Foreign (Union Postal), and Ultramar.

Número suelto. 5 cts.
Id. atrasado. 10

HERMOSURA Y BELLEZA

se conserva y aumenta usando los Polvos Dermatofilos de JULIO TRENARD (Farmacéutico)

CÓRTEZ, 296 BARCELONA-REPRESENTANTE EN BALEARES NICOLAS JAQUOTOT (PALMA)

Este específico exquisitamente preparado y aromatizado, con finísimas esencias extranjeras de agradable perfume, no contiene bismuto ni otras sustancias nocivas y se recomienda especialmente para las personas de cutis delicado que desean mantener fresca y blanca la tez. Están garantidos por el fabricante y se hallan de venta

EN EL CENTRO FARMACEUTICO Y PRINCIPALES PERFUMERIAS Y FARMACIAS

Almacenes Montaner
SASTRERIA Y CAMISERIA
Calle del Sindicato, 2 a 10 y del Milagro, 14 a 11
Temporada Otoño e Invierno
Se han recibido las novedades para señora y caballero.

En la casa se confeccionan abrigos, chaquetas y capas para señora, bajo modelos recibidos de París, lo más selecto de la moda.

A los Contribuyentes

El día 30 termina el plazo para el pago sin recargos, de las cuotas de contribución, del actual 4.º trimestre.

Ingertos de albaricoquero

Los tiene de dos años muy buenos y baratos don Damián Perelló Mateu, calle de la Cruz, 6.—Llubí.

Napoleón en Santa Elena

El libro de lord Rosebery
Con el título de Napoleón; su última fase, acaba de publicar lord Rosebery un libro que está llamando mucho la atención, del cual damos ligera idea a continuación, según los extractos que publica la prensa extranjera.

El párrafo siguiente da ideas de la manera como lord Rosebery juzga la conducta de Inglaterra con su prisionero:

«Si Santa Elena evoca en la memoria de Francia recuerdos amargos, también en nosotros debe evocarlos recuerdos amargos. Inglaterra tuvo la desgracia de ser representada en tal ocasión por hombres que olvidaron la dignidad de su propio país y la alta posición de su prisionero.

Un gran pueblo no debe jamás descender a tan mezquinas bajezas. Y la manera como fué tratado Napoleón revela la ruindad de sus carceleros. Un inglés no puede estudiar sin pena la literatura relativa a la cautividad de Napoleón, y todos debemos deplorar que el gobierno británico se constituyese en su guardián un día, mucho más cuanto que los agentes, muchísimo escogidos, cumplieron su deber de la manera más innoble.»

Es oportuna la expresión de opinión tal. Lord Rosebery, al manifestarla, ha dado una prueba irrefutable de su patriotismo, que consiste, no en excitar el odio de Europa contra su país, dando libre curso a intolerables arrogancias, sino en reconocer noblemente los errores y crueldades de ministros que fueron contra uno de los gigantes de la historia.

Lord Rosebery consagra los primeros capítulos de su trabajo al estudio de ese fantasma literario que se llama la literatura de Santa Elena. Demuestra que es un cúmulo de inexactitudes la historia publicada en la última fase de la vida de Napoleón, de esos seis años durante los cuales su alma fué torturada por la idea del porvenir, los remordimientos del pasado y la monotonía de su existencia. De todos los autores que han escrito acerca de este período, casi ninguno es digno de fe. Las voluminosas obras de O'Meara, de Montholon, Forsyth y Seaton, Barnes de Masselin y tantos otros, demuestran que en la atmósfera de Santa Elena flotaba algo incompatible con la verdad.

Por eso lord Rosebery se ha dedicado a colmar esta laguna. Pero él no considera su obra como una rectificación, un correctivo de las mil mentiras publicadas por los que rodeaban al Emperador durante su estancia en Santa Elena.

«Nos atrevemos a esperar—escribe el autor—que M. Vandal coronará los servicios que ha prestado a la historia completando su estudio admirable so-

bre las relaciones entre Napoleón y Alejandro de Rusia con una Vida civil de Napoleón. Y mi satisfacción sería colmada si obtuviese para este trabajo monumental la colaboración de M. Henry Houssaye, que tanto y tan bien ha escrito sobre este asunto.

El libro de lord Rosebery no es, por consiguiente, considerado por su autor como la última palabra en esta cuestión. No es un estudio histórico, es sólo un Ensayo. Lord Rosebery ha obedecido, al escribirlo, al propósito de cumplir un deber para con la nación francesa, entonando «el mea culpa que incumbe a todo inglés cuando se recuerda el trato cruel aplicado al hombre durante los últimos años de su vida.»

Estudia las razones que originara la deportación de Napoleón y el carácter de sir Hudson Lowe, gobernador de Santa Elena. Inclínase a creer que Inglaterra no podía escoger otra residencia que ofreciese las seguridades apetecidas, declarando, sin embargo, que la estancia del prisionero habría podido ser soportable si no conduciérase lord Liverpool con verdadera ferocidad.

No se podía esperar magnanimidad alguna por parte de aquel primer ministro que escribía a Castlereagh, su colega y cómplice.

«Nosotros queríamos que el rey de Francia hiciese prender o fusilar a Bonaparte, el enemigo del género humano, porque sería la solución más deseable de este negocio.»

Liverpool «temiendo el resultado del extraordinario interés que Europa parecía tener por el monarca caído», ordenó que fuese tratado en adelante como un general y no como ex-emperador. Hudson Lowe respetó fielmente las órdenes de su señor. Dígalo si no la invitación que dirigió a Napoleón algunos días después de su llevada a la isla.

«Si las ocupaciones del general Bonaparte se lo permiten, sir Hubson y lady Lowe tendrán mucho gusto en que les acompañe a comer el lunes próximo, a las seis, y tendrán el honor de presentarle a la condesa Laudon. Se ruega al conde Bertrad ponga esta invitación en conocimiento del general y comunique su respuesta a sir Hudson Lowe.»

La respuesta fué breve: «No contestéis, Bertrand.» Y durante los seis años de su cautividad, el Emperador no dirigió la palabra a su perseguidor, prefiriendo pasar el tiempo en las dos pequeñas habitaciones, donde había acumulado libros por valor de 40 mil francos, muchos de los cuales anotó de su puño y letra.

Y no habiendo sido pagada la cuenta de estos libros, el gobierno inglés hizo vender en 3.000 francos la biblioteca del enemigo del género humano. Era tal el odio que profesaba al coloso la nación inglesa, que hizo despreciar a ésta sus propios intereses comerciales, sacrificando por una suma insignificante una colección de obras cuyo valor actual sería incalculable.

No solamente trata con severidad lord Rosebery a sir Hudson Lowe; también de Liverpool, Castlereagh, Bathurst y el almirante Cockburn traza sangrientos retratos.

«Cockburn—dice—considera a Napoleón como «poco culto», pero siendo tan cortés como «su naturaleza permitía». Y el almirante, el día del aniversario del nacimiento de Napoleón, tuvo la condescendencia de informarse de su salud, «cortesía que él pareció apreciar». Más tarde sir George Cockburn, estimó así la distancia que le separaba del prisionero: Yo estoy siempre dispuesto a andar la mitad del camino, cuando él pareciera conducirse con la modestia conyepien-

te y el sentimiento de su actual situación.»

He aquí un breve juicio de lord Bathurst, que hace después Rosebery: «Era uno de esos extraños hijos de nuestro sistema político, que llena las vacantes de los puestos más destimbradores con la más completa obscuridad.»

También cita la respuesta que dió este mismo lord cuando el vencedor de Ansterlitz se quejaba de las ratas que pululaban por la vieja casa de Longwood, respuesta que le hace poco favor.

Otros capítulos muy interesantes no podemos mencionar ni aún en resumen, por su mucha extensión. Sólo diremos que conmueve el relato de las desdichas del gigante cautivo, que escarnejó durante seis años por los pargos encargados de su persona, se mantuvo digno hasta el fin. No sentía sino una cosa: no haber muerto en alguna ocasión a propósito. Lamentábase de esto muchas veces.

«—Yo debía morir en Moscu, en Dresde ó en Waterlò. muriendo en Borodino habría terminado mi carrera como Alejandro; pero en Waterlò hubiera tenido una hermosa muerte. ¡Allí, allí es donde yo debí terminar! Otras veces, olvidando la muerte, recordaba sus grandiosos sueños de antaño. Volvía a coger el hilo de sus gigantescas visiones, las discutía, las explicaba, las defendía...»

«Yo debiera haberme quedado en Egipto; mi nombre, Napoleón, significa el león del desierto, y el que es dueño de Egipto es dueño también de las Indias. Era uno de mis proyectos. Hubiera construido dos canales, uno enlazando el Nilo con el Mar Rojo, en el Cairo, y otro del Mar Rojo al Mediterráneo, y extendiendo la dominación francesa hacia el Sur reclutaría los negros de Sennaar y Darfour.»

Para concluir, copiaremos unas cuantas de las últimas líneas del libro de lord Rosebery:

«Napoleón ha hecho dudar de todas las glorias anteriores a la suya; ha cerrado el camino a las del porvenir. Antes de nacer él nadie hubiera podido sospechar la posibilidad de tan extraordinaria combinación del genio civil y el genio militar, de tan prodigiosa vitalidad del alma y del cuerpo. Ningún otro nombre representa tan fielmente el poder, el esplendor y la catástrofe. Se elevó usando de facultades sobrehumanas; se perdió por abusar de los mismos dones. La extravagancia de su propio genio entrañó su pérdida, pero ésta no pudo ser debida sino a fuerzas tan poderosas como las que determinaron su elevación.»

En el libro de lord Rosebery abundan las anécdotas interesantes y los rasgos de observación.

Entre las primeras figura la siguiente:

«Un día Montholon ofreció a M. de Montchenu—representante de Francia en la Comisión internacional encargada de vigilar al prisionero—algunos granos de judías blancas y verdes, para sembrar. No había en esta vulgar experiencia de horticultura nada que debiera excitar la menor sospecha. Pero el gobernador, que no quería que se le tomase por desprevenido, creyó descubrir un complot. Vió en aquellas legumbres inofensivas una alusión al estandarte blanco de los Borbones y al uniforme verde que llevaba habitualmente Bonaparte.

«No puedo afirmar—escribió sir Hudson Lowe a lord Bathurst,—que estas judías sean una alusión política, pero me parece que el marqués de Montchenu habría obrado con más corrección si se hubiera abstenido de aceptarlas, ó si al menos no hubiese pedido más que judías blancas.

Refiriéndose a las causas de la gran-

deza y de la caída de Napoleón, dice lord Rosebery:

«Durante el período del Consulado, Bonaparte fué un hombre de gobierno que nunca ha sido igualado. Mostróse firme, sagaz, clarividente, enérgico, justo, y por otra parte deseoso de instruirse, lo cual no deja de tener importancia.»

No se hacía ilusiones respecto a su ignorancia en materia de administración civil. No se avergonzaba de preguntar la significación de una palabra técnica que le era desconocida, y de iniciarse en los detalles de una cuestión de procedimiento. Pero cuando hubo aprendido todo lo que sus consejeros de Estado y ministros podían enseñarle, tuvo conciencia de su incomensurable superioridad respecto a todos los hombres que estaban en contacto con él, y llegó a esta conclusión probablemente justa: que su genio era infatigable, tanto en el arte de gobierno como en el de la guerra.

Esta convicción apoyada en las fuerzas y los recursos que Francia ponía en sus manos sin regateos, hizo nacer en su alma una ambición vaga al principio y después gigantesca é imposible.

Si procede con más calma, y deja pasar tiempo para consolidar sus aspiraciones habría sido difícil prever en qué medida se hubieran realizado sus designios; pero había levantado el edificio de su imperio con rapidez tan prodigiosa, que no quiso detenerse un minuto en su obra y no dejó que los cimientos se endurecieran.»

Napoleón no hacía misterio de sus preferencias. Quería instrumentos, no ministros. Aunque tenía bastante confianza en su genio para no sentir el temor de ser eclipsado por el talento de sus colaboradores, desconfiaba de la ambición y del espíritu crítico de los hombres de gran capacidad. Dos personajes de un valor moral muy discutible, pero cuyas facultades intelectuales no podían ponerse en duda, estuvieron durante muchos años a su servicio, y contribuyeron al poder del Imperio. Dado que Napoleón advirtió que la opinión pública creía que Fouché y Talleyrand le eran indispensables, apresuróse a despedirlos, y en adelante no volvió a elegir más que compañeros sin talento.»

Por último, lord Rosebery dice lo siguiente respecto a las condiciones morales de Bonaparte.

«Napoleón fué indulgente y afectuoso con su familia, especialmente durante sus primeros años; respetuoso para su madre, bueno para sus amigos. Era tan buen esposo como podían permitirle las nociones de moral que profesaba. Habría adorado a su hijo si no se hubiese separado de él. Tuvo cariño y ternura para sus hermanos, incluso para Luis, que respondía a sus bondades con la más negra ingratitud. Pero después de la muerte de Daroc, durante los últimos años de su reinado, se hizo incapaz de tener un solo amigo.»

Los presupuestos

He aquí el extracto de los proyectos leídos en el Congreso por el señor ministro de Hacienda:

La memoria con que se presenta á las Cortes el proyecto de Presupuestos generales del Estado para el año económico de 1901, comienza con una sencilla exposición en la que se consiguan los favorables resultados obtenidos de las leyes económicas que constituyeron la base del presupuesto de 1900, hoy en ejercicio, y se indica la necesidad de resolver el problema de consolidar las deudas procedentes de las operaciones realizadas por el ministerio de Ultramar á fin de normali-

zar la situación de la Hacienda pública, perturbada por las desgraciadas consecuencias de nuestras guerras coloniales.

Siguientemente se presentan, en cumplimiento de preceptos legales, las liquidaciones definitivas de los presupuestos de 1899 90 y el primer semestre de 1899 900, así como la liquidación probable del actual ejercicio de 1900, cuyas previsiones fueron:

Para gastos 905 459 827 33 pesetas y para ingresos 885 998 215, ó sea con un déficit de 19 458 612 33; calculándose, sin embargo, que ofrecerá en su realización, á juzgar por las recaudaciones obtenidas, un exceso de ingresos sobre los gastos de 23 millones de pesetas.

Después se acompañan los cuadros de la situación del presupuesto extraordinario de 1888, de la del de 1886 y de la del Tesoro en 30 de septiembre último.

Respecto del proyecto de presupuesto para el año económico de 1901, se explican las alteraciones que han tenido las cifras calculadas para los gastos y los ingresos con relación al presupuesto de 1900. De la comparación de estas cifras resulta un aumento líquido en los gastos de 21.046 222 02, debido principalmente á la mayor suma que se adjudica á los ministerios de la Guerra y de Marina por la deficiencia de sus créditos y por el aumento del contingente de fuerza del ejército, á la necesidad de atender á la conservación y reparación de líneas telegráficas, á los gastos del censo de población, á los de la Exposición biennal de Bellas Artes, al pago del contrato de servicios marítimos con la Compañía Trasatlántica y á consignación de un crédito destinado á la anualidad de un empréstito para obras públicas.

En cambio, en los ingresos se calcula un aumento líquido de 48 430 166, que se clasifica por Secciones del modo siguiente:

Table with 2 columns: Sección, Importe. Includes direct contributions, indirect contributions, monopolies, state properties, and treasury resources.

Total. 48 430 166

En resumen: El proyecto de Presupuesto de gastos para 1901 presenta un aumento sobre los créditos del Presupuesto de 1900 de 21.046 222 93 y el proyecto de Presupuesto de ingresos para 1901 es superior al Presupuesto de 1900 en 48 430 166 00 ó sea que el exceso de los gastos es inferior al exceso de los ingresos

en 27 383 842 97

Y como el presupuesto de 1900 presentaba un déficit en las previsiones de 19 458 612 33

es evidente que en el proyecto de Presupuesto para 1901 existe un exceso de los ingresos

Table with 2 columns: Descripción, Importe. Shows excess of expenses and income.

Exceso de los ingresos sobre los gastos 7 930 230 64

Cuyo exceso, según se advierte en la Memoria del ministerio, podrá destinarse a la adquisición de modelos de artillería de tiro rápido.

La prensa extranjera

Y EL VIAJE DE KRUGER

En ocasión de haber llegado a Europa el presidente Krüger del Transvaal, emprende una parte de la prensa alemana el ataque contra el imperio británico y el ejército, a los que cubre materialmente de todo.

El Berliner Neueste Nachrichten dice textualmente que el imperio británico que durante cinco años ha estado empleando los procedimientos prácticos de la diplomacia más depravada a la par que las tácticas de los ratones y cañadores de caminos (palabras textuales) con el propósito de hacerse dueño del Transvaal echa ahora mano del recurso de hacer una guerra de tal género, que ningún país civilizado, desde que el mundo es mundo, se atrevería a hacer contra otro país civilizado también.

El periódico berlinés apoya sus acusaciones contra el ejército británico en las declaraciones públicas hechas por el conocido escritor inglés mister Stead, cuyas opiniones considera de mucho más valor que las del general Redvers Buller (el apaleado de Colenso, del Tugela y otros puntos) quien pretende que el soldado inglés está animado de los sentimientos más nobles para con el enemigo.

Ataca luego el órgano de la prensa berlinesa con tanta energía como justicia al gobierno francés, el cual por su actitud incierta y equívoca tiene la culpa principal de lo que sucede en el África del Sur, pues el gobierno francés es el responsable de que después de la correría del doctor Jameson no esté el Transvaal bajo el protectorado de la liga de las grandes potencias continentales.

Recuerda luego el periódico citado (y tiene razón que le sobra) que ante la actitud pastelería (como siempre) del gobierno francés se vio obligado el de Alemania a adoptar entonces una conducta muy contraria a los deseos y aspiraciones del pueblo alemán con el propósito de evitar el hallarse el gabinete de Berlín completamente solo frente a Inglaterra.

Y dice finalmente el periódico que el presidente Krüger hubiese pasado por Alemania en su viaje a los Países habria tenido una acogida no tan teatral y aparatosa, pero tan calurosa y simpática como la que ha tenido en Francia.

Cree por su parte La Gaceta del Voss que el gran recibimiento hecho a Krüger en Europa proporcionará una especie de apoyo moral a los boers y las dará mayor fuerza para luchar.

El órgano de la «burguesía» de Berlín aprovecha entonces la coyuntura de ocuparse de la acogida hecha al presidente del Transvaal en Europa, para emprender un violento ataque contra lord Kitchener, de quien dice que estando ahora solo en el Transvaal podrá acreditar cuán justa es la fama que tiene de ser el «Tigre de Omdurman», que es el título por el cual se le conoce en el mundo después de las atrocidades que cometió en el Sudán; bien que Kitchener, echándose del lado de todos los correspondientes, quedará a salvo de que se sepan los actos de vandalismo que le son propios.

Termina La Gaceta del Voss su artículo diciendo en grandes caracteres que todos los esfuerzos que se han hecho y se hagan incluso por el general Buller para defender la conducta del ejército inglés en la guerra anglo-boer, resultarán inútiles, pues el mundo dará mayor crédito a las afirmaciones de Krüger que a las del vapuleado general inglés.

Lo que dice la prensa yanqui sobre la influencia del viaje de Krüger a Europa en el resultado de la guerra anglo-boer, puede resumirse diciendo que el venerable presidente del Transvaal hará gran acopio de bouquets, poesías y otras monerías; pero no logrará nunca intervención internacional a favor de la causa boer, y que lo mejor que podría hacer el incito anciano sería aprovechar su grandísima influencia en la conclusión de una paz tan favorable como fuera posible para los boers.

Dicen además los diarios yanquis que los discursos de Krüger son magníficos, pero compuestos al fin no más que de palabras, palabras y palabras.

La prensa francesa dedica en general largos artículos de admiración a Krüger y a los boers, a los que dirige al mismo tiempo palabras vagas de

esperanza y consuelo, acabando por decir, como el Radical de París:

«La Francia no puede hacer cosa alguna por los boers. Es triste, pero vale más hablar así que pronunciar palabras vanas y dar promesas que no se cumplirán.»

«Krüger: os admiramos a vos y a vuestro heroico pueblo; os tenemos muchísima lástima; pero recibid nuestro pésame.»

De un periódico nacionalista de París traducimos textualmente lo siguiente:

«Los propietarios del Hotel Novilles de Marsella han recibido varias cartas escritas en inglés diciendo que ningún súbdito británico pondrá jamás en la vida los pies en un establecimiento que ha sido borrado de todas las listas de las Agencias de viajes que existen en todo el vastísimo territorio de la Gran Bretaña.»

«Los ingleses, dicen casi todas las cartas al dueño del citado Hotel, no se perdonarán jamás la hospitalidad que habéis dado a Krüger y a los ministros sud-africanos.»

A semejante extrañeza sólo diremos aquello de «se non e vero...»

Una tragedia en el Mar Negro

Se han recibido ya en Odessa algunos detalles referentes a la catástrofe ocurrida hace cuatro ó cinco días en el Mar Negro y en la cual perdieron la vida 39 personas.

Hace algunos días que deseando un grupo de 33 súbditos otomanos, hombres, mujeres y niños, emigrar a su país sin pedir permiso, ni tomar pasaportes, se arreglaron secretamente con el patrón de una lancha, quien les proporcionó el buque y dos remeros, todo ello por el precio 1.000 rublos.

Enbarcados los fugitivos, hizose la lancha a la mar, a pesar de que el tiempo era muy malo.

Calculéase lo que les pasaría a las 41 personas hacinadas en una embarcación tan pequeña en medio de una noche más negra que la pez, con la mar gruesa y un frío horroroso. Una noche de imposible descripción, durante la cual hubo una lucha titánica por la existencia.

Como la lancha embarcaba mucha agua, se echaron primero al agua los niños para aligerar la carga, después las mujeres y, por último, los hombres más débiles, hasta que zozobró.

Un muchacho de 15 años, que por escapar a la muerte se había subido al extremo de un pequeño mástil, fué el único pasajero que escapó a la muerte y por él se ha sabido todo lo ocurrido.

NOTICIAS

De las islas:

Inca

Nuestro amigo don Sixto Pers ha establecido una nueva Agencia de comisiones y representaciones domiciliada en su propia casa calle de las Cuevas de esta ciudad.

Aún no se ha dado solución a la huelga de obreros carpinteros de esta localidad.

Parte de ellos se han colocado en algunos talleres de otras poblaciones y los restantes trabajan por su cuenta; vendiendo después los muebles que vienen fabricando.

Don Miguel Escarrer llora la pérdida de su angelical eriatura Francisca niña de 9 años y medio de edad, que era el encanto de la familia.

Al anochecer del domingo fué su cadáver conducido al cementerio con numerosa concurrencia.

Acompañamos al amigo y compañero en el dolor que le embarga, deseándole pronto alivio en su honda pena.

En otro periódico de la capital leímos la semana anterior un suelto denunciando el mal estado de nuestras calles.

Algunas veces en nuestras correspondencias hemos hecho igual observación señalando por sus nombres algunas de las más deterioradas, sin que haya sido atendida nuestra indicación.

Continúa abierto todos los días el titulado Pabellón de la Ilusión en nuestra plaza de la Iglesia.

Como en esta población no hay actualmente otra clase de diversion, es visitado aquel local por una parte de estos habitantes, aunque únicamente sea a título de curiosidad para conocer el espectáculo.

Los tres últimos transcurridos han sido por lo despejados del todo favorables a nuestros agricultores, quienes por el exceso de lluvia venían su-

friendo un perjudicial retraso en la sembra de legumbres y cereales.

Hay continúa la bonanza.—C. 27 de Noviembre de 1900.

De la capital:

El señor Administrador de Hacienda de este partido ha dispuesto que a partir del 1.º de Diciembre próximo el servicio de investigación y comprobación de los diferentes contribuciones e impuestos, se realice por los investigadores en la forma siguiente.

El Oficial de segunda clase don Gabriel Barnabeu, ejercerá especialmente sus funciones en el distrito de 2.º de los tres en que se halla dividida esta Capital.

El Oficial de tercera clase don Francisco Figuerola, actuará en el distrito primero.

Interin se posesione el oficial electo para esta administración don Juan de la Cruz Amer, el servicio de comprobación del tercer distrito se efectuará indistintamente por cualquiera de los dos señores nombrados.

El Ingeniero industrial don Francisco Durán continuará ejerciendo autoridad y funciones en todos los distritos de la capital, teniendo especialmente a su cargo las industrias determinadas en la tarifa tercera del reglamento de la contribución.

En las Secretarías de los Ayuntamientos de Alaró y Lloseta, se hallan expuestos al público, a efectos de reclamación, los respectivos repartimientos de la contribución territorial rústica, pecuaria y urbana, correspondientes al próximo año de 1901.

Sabemos que los bergantines goletas de esta matrícula Saffi y Dolores Vilaseca (antes Nuevo Copérnico), han sido vendidos a los señores Paris hermanos, de Gandia, quienes piensan dedicarlos al pequeño cabotaje en las costas de Galicia.

Algún tanto variable fué el tiempo que reinó ayer en esta ciudad. Por la mañana amaneció estando el cielo cubierto por densas nubes, mostrando evidentes señales de lluvia, y un fuerchubasco que fué repitiéndose a intervalos durante toda la mañana.

Por la tarde se despejó la atmósfera luciendo el sol hasta el ocaso.

Con motivo de dichos chubascos que por lo que se ve fueron generales en toda la isla, sufrieron un notable aumento las aguas del torrente de la Riera.

En virtud de una reciente disposición de la Dirección general de la guardia civil, ha sido suprimido provisionalmente el puesto de la guardia civil de Selva, habiendo quedado agregados tres de los cinco individuos que lo componían al puesto de Inca y los dos restantes al de Binisalem.

Servicios prestados por la guardia civil:

Notifica la del puesto de esta capital, haber puesto a disposición del Juez de instrucción de este partido a un sujeto presunto autor de haber agredido a otro infiriéndole varias contusiones en el cuerpo.

Procedente de Mahón fondó en nuestro puerto ayer por la mañana a las siete, el vapor Ciudad de Mahón, conduciendo la correspondencia, 17 pasajeros y efectos.

Entre el pasaje vimos al notario de Alayor don Francisco Andreu.

Dos horas después fondó el vapor Cataluña, procedente de Barcelona, conduciendo la valija, unos 20 pasajeros y variada carga.

Entre los pasajeros figuraban, don Mariano Fuster, don Pedro Urgeles y nuestro compañero de redacción don Pedro Peyró.

El vapor Isleño que tenía que salir ayer para Ibiza y Valencia, suspendió su salida a causa del mal tiempo.

Habiendo llegado a noticia de la guardia municipal y policía que durante estos últimos días se habían verificado varios robos en distintas casas del interior y exterior de la ciudad, se puso a practicar las oportunas diligencias, que han dado por resultado la detención de dos individuos, quienes confesó y confeso de dichos robos fueron encerrados en el depósito de Capuchinos.

Ambos individuos en unión de varios de los objetos sustraídos serán puestos hoy a disposición del juez de instrucción de este partido.

Ayer fué conducido al depósito de Capuchinos un individuo que con la cabeza trastornada por efectos del alcohol, estaba promoviendo escándalo en la vía pública.

En la Administración depositaria de hacienda de Mahón, se halla expuesta por diez días al público a efectos de reclamación, la matrícula industrial y de comercio de aquella ciudad y pueblos sufragáneos que ha de regir en el año próximo de 1901.

A cosa de las seis de la mañana de ayer un individuo trató de introducir un saco de sal sin pagar el correspondiente derecho de consumos, subiéndolo con una cuerda por la muralla junto al felato del Muelle, pero al verse descubierto lo echó dentro el foso del cuartel.

En vista de ello el dependiente de consumos se trabó de palabras con el individuo en cuestión, saliendo el primero con una herida en la ceja producida con un palo.

El herido fué más tarde acompañado a la casa de socorros de la plaza de Santa Eulalia, donde le practicó la primera cura el médico municipal de guardia.

El agresor fué detenido por la policía y puesto a disposición del Juez de instrucción de este partido.

El señor Alcalde, dió ayer las órdenes oportunas para que una brigada de operarios del Ayuntamiento proceda a quitar el barro que cubre nuestras calles.

Aplaudimos dicha disposición.

Anteayer por la tarde un perro atropelló a una mujer en el Mollet, derribándola al suelo.

Con la caída se produjo una fuerte herida en una pierna.

Fué auxiliada por el guardia municipal de servicio en aquellas inmediaciones, que la acompañó a la casa de socorros de la Casa Consistorial, donde fué curada por el médico municipal de guardia.

El señor Alcalde impuso ayer una multa de cinco pesetas al conductor de un carro que transportaba inmundicias por el interior de la ciudad, después de las seis de la mañana.

Por el Ministerio de Hacienda se ha dispuesto que los fabricantes de conservas que construyen envases para su uso exclusivo, así como los que se dediquen a la estampación de dichos envases, tributen por el 50 por 100 de las cuotas que por estos conceptos puedan corresponderles; y que tributen el 25 por 100 de la cuota que les corresponde cuando la fabricación de dichos envases quede reducida al encaje y soldado de planchas cortadas de antemano en otros establecimientos.

El Alcalde accidental don Cayetano Abriñes, recibió ayer el siguiente telegrama del señor Roselló dando cuenta del resultado de la reunión celebrada anteayer por los representantes de las Baleares en Madrid, para tratar de la pronta solución de los asuntos conocidos.

Dice así el despacho: «Celebrada reunión Diputados Senadores congreso. Unanimidad pareceres. No se presentan dificultades. Asunto resolverse pronto por rivalizar todos complacer nuestros deseos. Es triunfo opinión palmesana.—Roselló.»

En una Real orden del Ministerio de la Gobernación se ha dispuesto que se proceda a verificar las oposiciones a las plazas de ayudantes de tercer grado, vacantes en el Cuerpo de Archiveros Bibliotecarios y Anticuarios, con arreglo a la legislación anterior al Real decreto de 4 de Agosto último.

Según una reciente disposición de la Dirección general de Obras públicas, los exámenes de aspirantes a Toreros de faros que han de verificarse en Madrid, comenzarán el día 5 del próximo Diciembre, a la una de la tarde, en las oficinas del servicio central de señales marítimas, calle de San Juan, 58.

Según telegrama de La Islaña, el vapor Bellever llegó a Barcelona sin novedad, ayer a las seis de la mañana.

El día 16 de Diciembre próximo tendrá efecto en la Casa Consistorial de Santanyi, las subastas para el arriendo de los arbitrios municipales denominados Matadero, puestos de plaza, y abrevaderos, correspondientes al año próximo de 1901.

Servirán de tipo para dichas subastas las cantidades de 500, 800 y 1000 pesetas respectivamente.

En el corral común de la villa de María, se halla depositada una oveja que fué encontrada en la vía pública.

La persona que acredite ser su dueño deberá pasar a recogerla antes del día 9 del próximo mes de Diciembre,

de lo contrario se procederá a su venta por medio de pública subasta.

Ha sido denunciado el semanario La Justicia por un artículo publicado en su último número. Lo lamentamos.

En el Ayuntamiento

Bajo la presidencia del señor Abriñes y con asistencia de los señores Clar, Losada, Ros, Compañy, Pou, Bonnin, Salas y Pomar, se reunió anoche el Cabildo municipal tomando los siguientes acuerdos:

Se dió lectura al acta de la sesión anterior que fué aprobada.

Se aprobaron varias cuentas por servicios municipales.

Se enteró de un oficio del Ingeniero de montes del distrito forestal, manifestando que si bien es de splaudir la moción del Ayuntamiento en contra de las talas del monte de Bellver, no puede intervenir en el asunto porque dicho monte corresponde al patrimonio de la Corona.

Viste un oficio del señor Comandante de Marina, se designó a don Antonio Compañy para que asista a la declaración de inscritos en la matrícula para el reemplazo del personal de marinería, el día 2 de Diciembre próximo.

Se enteró de un edicto del señor Juez de primera instancia, emplazando al Ayuntamiento, en virtud de una demanda interpuesta por doña Catalina Suau y otros, sobre pago del capital de un censo.

El Secretario dió lectura a un oficio del señor Gobernador civil de la provincia, por el que de conformidad con lo informado por la Comisión provincial, se declara, que para reformar el artículo 273 de las Ordenanzas Municipales deben seguirse los tramites que indica el artículo 76 de la ley municipal.

A propuesta del señor Alcalde, se acordó que dicho oficio pasase a la Comisión especial encargada de reformar las expresadas ordenanzas.

Se acordó que quedara por ocho días sobre la mesa un dictamen de la Comisión de Obras, proponiendo que se construya por subasta, la tubería de hierro de conducción de aguas potables, desde la entrada de la calle de Colón hasta el Circulo Mallorquina.

Igualmente se acordó que quedara ocho días sobre la mesa, otro dictamen de la misma Comisión proponiendo que se efectuen por subasta las obras de empedrado y afirmado de una parte del piso de la plaza de Abastos.

Terminado el despacho ordinario el señor Alcalde dió cuenta de los diferentes telegramas remitidos por la Comisión que se encuentra en Madrid, al objeto de gestionar la aprobación del plano de ensanche y el derribo de las murallas, en los que se da cuenta al Ayuntamiento del buen curso de sus gestiones gracias al decidido apoyo que le han prestado los Senadores y diputados mallorquines.

Se acordó por unanimidad devolver el saludo a dicha Comisión y hacer constar en acta un voto de gracias por los referidos Senadores y Diputados.

Igualmente se acordó dar las gracias a la prensa por el decidido apoyo que ha prestado y continúa prestando a la susodicha Comisión.

Y después de varios otros asuntos de menor importancia se levantó la sesión.

Comisión provincial

Bajo la presidencia del señor Socias y con asistencia de los señores Puigdorffia, Sans y Barceló reunióse ayer la Comisión provincial, tomando los siguientes acuerdos:

Se dió cuenta del expediente instruido por el Ayuntamiento de Ferrerías con objeto de obtener la autorización necesaria para establecer arbitrios extraordinarios destinados a cubrir el déficit que resulta en el presupuesto correspondiente al próximo año de 1901 y habiéndose llenado los requisitos legales se acordó informar al señor Gobernador que procede se remita el expediente al ministerio de la Gobernación a los efectos prevenidos.

Se acordó admitir en el departamento de dementes del Hospital a un presunto alienado para su observación.

A instancia del Alcalde de Son Servera, se acordó encargar al arquitecto provincial proceda a levantar el plano del actual acueducto de la fuente pública llamada d'en Linds y el proyecto de construcción de uno nuevo.

Se acordó autorizar al prohijamiento de un expósito a un matrimonio vecino de esta ciudad.

Para que tenga debido cumplimiento la providencia dictada por esta Audiencia, se acordó que sea dado de alta en el departamento de dementes del Hospital y conducido á la cárcel de este partido, un individuo contra quien se ha seguido causa.

Se enteró la comisión de una comunicación del señor Alcalde de esta ciudad, en que manifiesta haber dado las órdenes convenientes al jefe de la guardia municipal nocturna para que no ponga obstáculo á la limpieza de una letrina existente en la Casa de Misericordia.

Se enteró del resumen estadístico de los presos de esta cárcel de Audiencia y de una relación expresiva de las cantidades recaudadas en concepto de laudemias por el investigador y recaudador de bienes y derechos de los establecimientos provinciales de Beneficencia, cuyo total asciende á 669'13 pesetas.

Se acordó formalizar el ingreso de dicha suma en la Caja provincial.

Se aprobaron varias cuentas por servicios provinciales y se levantó la sesión.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas Continúan en San Juan. Exposición del Santísimo á las seis y media durante la cual empezará la novena de la Purísima, Al anochecer, rosario, novena de la Inmaculada y la reserva de S. D. M.

Otras funciones

La novena de la Inmaculada Concepción, empezará en las siguientes iglesias.

En la Catedral después de la misa mayor, con música y meditación.

En San Miguel durante la misa de once.

En San Nicolás á las once y tres cuartos con misa.

En San Francisco á las cinco y media de la tarde, rezada la corona empezará el sermón que dirá el P. Manuel Carceller.

En Montesión á la misma hora, con sermón siendo el orador el R. P. José M. Molit; después se cantará un himno á la Purísima por un coro de voces de la Congregación.

En San Felipe Neri, á la misma hora con meditación.

En la Concepción á las diez de la mañana, con misa y exposición.

En San Cayetano durante la misa de doce, con meditación y al anochecer.

En el Socorro al anochecer con meditación.

Visita á la Corte de María A Nuestra Señora del Tránsito, en Santa Catalina de Sena.

Últimas cotizaciones

Table with columns for VALORES LOCALES and VALORES PÚBLICOS, listing various financial instruments and their prices.

HOSPITAL PROVINCIAL

Movimiento de enfermos día 27 de Noviembre de 1900.

Table showing hospital statistics: Existencia de ayer, Entrados, Salidos, Fallecidos, and Quedan.

Reclamo

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los señores Valentín, etc., Cia., Banqueros y Expendiduría general de lotería en Hamburgo, tocante á la lotería de Hamburgo y no dudamos que los interesados alcanzarán en un caso feliz una fortuna bien importante. Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

Sociedades y Corporaciones Banco Hispano-Colonial

Anuncio.—Usando el Consejo de Administración de las facultades que le otorgó la Junta general extraordinaria de Accionistas de 28 de enero de 1899, ha acordado reducir el capital social del Banco á pesetas 23.192.000, efectuándose esta reducción, según se consigna en la escritura pública otorgada en 21 del actual ante el Notario don Francisco de Sales Maspons y Labrós: 1.º Por la amortización de 2.640 acciones adquiridas con este solo objeto. 2.º Por la devoción á cada una de las 71.360 acciones, actualmente en circulación, de 175 pesetas, quedando así cada acción con un valor total desembolsado de 325 pesetas.

En su consecuencia, los señores Accionistas pueden presentar desde el día 26 del actual sus acciones, acompañadas de la correspondiente factura, para percibir las 175 pesetas por acción y para que se estampe en ellas el cajetín que exprese quedar reducido su valor total á 325 pesetas desembolsadas.

Los señores Accionistas que tengan sus acciones fuera de Barcelona y que no quieran cobrar en esta Ciudad, las presentarán en Madrid, en el Banco de Castilla, Infantas, 31, y en Provincias en casa de los Comisionados de este Banco á los que se darán las oportunas instrucciones.

Los que tengan depositadas sus acciones en este Banco presentarán los Resguardos de depósito, con la factura correspondiente, á fin de anotar en aquél la reducción del capital.

Lo que de acuerdo del Consejo de Administración se avisa para conocimiento de los interesados.

Barcelona 28 de noviembre de 1900.—El secretario general, Aristides de Artiano.

Crédito Balear

En virtud del anuncio que antecede esta Sociedad, admitirá, los lunes, jueves y sábados, las acciones del Banco Hispano-Colonial para su reducción y facilitará, al efecto, las facturas correspondientes.

Palma 25 Noviembre de 1900.—Por el Crédito Balear.—El Vocal de Turno, Miguel Ripoll.

ESTADÍSTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos: Día 26.—Varones 3.—

Hembras 3.

Matrimonios: Día 26.—Don Arturo Martí Forteza.—con doña Catalina Aguiló Valls.—Don Francisco Forteza Forteza con doña Clara Pomar Claber.

Defunciones: Día 24.—Vicente Pons Vallespir, 4 años, Rollet, enterocolitis.—Juana Ana Nicolás Portell, soltera, 70 años, calle de las Mifonas, pírpura hemorrágica (con anemia)—Margarita Sastre Verdura, soltera, 48 años, hospital, apoplejía.—Magdalena Sabater Nicolau, soltera, 44 años, hospital, tuberculosis.

Día 25.—Catalina Bosch Bannassar, soltera, 26 años, calle de Cotoner, lesión cardíaca.—Ana Sobrafen Florit, soltera, 77 años, calle de los Bueyes, enteritis aguda.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol.

Estado de la atmósfera.—Cargada hay cirrus y nimbos.

Id. del horizonte.—Despejado.

Dirección del viento.—Tercer cuadrante flojo, con inclinación al O.

Estado del mar.—Picada del S. O. y gruesa del S.

Buques á la vista.—Ninguno.

Indicaciones del Vigía de Puerto-pi.—Ninguno.

Incendencias.—Cuando el orto soplabá fresco el viento al S. recalaba gruesa marejada del S. S. O., el nivel de las aguas estaba elevado, el cielo cubierto y muy cargado el horizonte. Durante la mañana hubo varios chubascos de agua y viento llegando éste á ser duro. Hubo un chubascuillo de agua al principio de la tarde y el resto de ella estuvo despejado habiendo cirrus en el cielo, al caso como queda arriba dicho.

Noticias.—Entró el vapor Ciudad de Mahón de Mahón, el Cataluña de Barcelona, la polacra goleta Juanita del mismo punto y el yacht á vapor Miranda de Ibiza.—No hubo salidas.

Buques fundeados: Día 28.—Laud español Catalina, 24 ton., de Capdepera.—Vapor español Ciudad de Mahón, 540 ton., de Mahón.—Vapor español Cataluña, 662 ton., de Barcelona.—Laud español Virgen Dolorosa, 51 ton., de Felanitx.—Polacra goleta española Juanita, 93 ton., de Barcelona.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

De China.—Condenada á muerte Madrid 28 á las 2'35 m.

Los alemanes han izado su pabellón en la gran muralla de China.

En Sevilla ha sido condenada á muerte con garrote la reo Isabel autora de un crimen perpetrado en la calle de Mataracas.

Los franceses en China han sostenido varias luchas con los boxers.

Para asesinar á Roberts.—La boda de la princesa.

Madrid 28 á las 2'45 m.

Londres.—El Standart acoge con reserva el rumor de que existe un complot para asesinar al general Roberts y que en él se hallaban comprometidos unos 20 extranjeros.

Se afirma que el Gobierno dará cuenta á las Cortes del proyecto de la boda de la Princesa de Asturias, la segunda quincena del próximo diciembre.

Político.—Huelga

Madrid 28 á las 3 m.

Se habla entre los políticos de si se creará una situación, figurando en ella los señores Azcárraga, García Alix, Sánchez Toca y los señores Gamazo y duque de Tetuán.

Continúa la huelga de zapateros en Valencia.

Capitanías generales.—"Reverte," Madrid 28 á las 3 m.

De suprimirse la capitania general de Aragón, las provincias de Zaragoza y Huesca se incorporarían á la de Cataluña y la de Teruel á la de Valencia.

El espada Reverte se halla anímado y ágil.

Se cree que en la primera plaza que toreará será la de Madrid. Se ignora la fecha.

Más del atentado contra Roberts —El canal interoceánico.

Madrid 28 á las 3 m.

Dícese que los individuos del complot contra Roberts intentaban volar la iglesia de Johannesburgo al asistir el generalísimo inglés á los oficios divinos.

Hablase de que hay detenidos unos diez individuos, la mayoría de ellos italianos.

Dicen de Nueva York que la comisión del Parlamento ha informado en favor de Nicaragua en el referente al canal interoceánico.

Consejo de ministros.—Reformas militares.—Nobromiento.

Madrid 28 á las 11'50 m.

A las diez de la noche se celebrará Consejo de ministros.

En los centros oficiales se guarda absoluta reserva sobre los asuntos que lo motivan.

Se supone que se trata de la cuestión de Ceuta.

Se ha firmado la autorización para presentar á las Cortes las reformas de Guerra.

Se ha nombrado al señor Serrano Alcazar ministro de lo Contencioso.

Mencheta.

A LOS COLONOS LA ALGODONERA MALLORQUINA facilita gratis cenizas de carbón mineral para abonos.

LAS PASTILLAS «PANERAJ» Son el remedio más eficaz contra Tos. Venta farmacias y droguerías.

VACAS SUIZAS Se venden dos, buena raza una de ellas con un becerro de 8 días. Razón Centro de Anuncios plaza de Santa Eulalia.

Elixir a la Inguivina Giol Véase en la cuarta página.

NOTICIAS

de la madrugada TELEGRAMAS Sagasta restablecido.—Mr. Kruger

Madrid 28 las 6'10 n.

Se halla restablecido el señor Sagasta el cual se propone asistir hoy á la sesión del Congreso.

Dícese que la sesión que celebrará mañana el Consejo será presidida por S. M. la Reina, la cual anunciará oficialmente la boda de la princesa y la fecha en que ésta tiene que verificarse.

Se asegura que Mr. Kruger saldrá hoy de París.

Sin importancia

Madrid 28 á las 6'25 n.

El señor Campó me ha dicho que la cuestión de Ceuta no revisite la menor importancia internacional que pueda ocasionar conflicto alguno á España.

Ha añadido que á España le bastan los buenos deseos del Sultán para darse por satisfecha.

Una pregunta

Madrid 28 á las 7'10 n.

En la sesión del Congreso el diputado señor Vibona ha preguntado que ocurre en Ceuta.

El señor Campó ha contestado diciendo que no ocurre nada anormal sino que únicamente se trata de una ligera cuestión surgida en aguas del territorio marroquí cuyo cumplimiento corresponde al Emperador.

El Gobierno, ha dicho, no teme que ocurra el menor conflicto.

Ha insistido el señor Vibona anunciando una interpelación.

El señor Campó ha declarado que las kábilas inmediatas á Ceuta continúan abasteciendo aquella plaza con la misma normalidad de siempre.

Una noticia

Madrid 28 á las 7'45 n.

Un despacho de Santa Cruz de Tenerife, dice que mientras estaba maniobrando la tripulación de la corbeta Nautilus cayó sobre cubierta la verga del palo trinquete matando al guardia marina don Alejandro Reig é hiriendo á don José Castillo.

La noticia ha causado gran impresión.

Sesión de la Diputación Madrid 28 á las 8'10 n.

En la sesión celebrada hoy por la Diputación provincial ha ocurrido un fuerte escándalo.

Los señores Bocherini y Chapa-prieta protestaron contra las frases ofensivas pronunciadas en el Congreso.

El señor Echavarria propuso que salieran todos no volviendo á la Diputación hasta que se les dignifique.

Todos abandonaron el salón.

Senado y Congreso Madrid 28 á las 8'15 n.

La sesión del Senado ha carecido por completo de interés.

En el Congreso quedó elegido cuarto Secretario el señor Sarraman por 137 votos.

El señor Romero Robledo ha examinado el Real decreto del señor Dato considerándole como una infracción constitucional.

Ha dicho que quienes gustuvieron el levantamiento de Cataluña fueron especialmente los carlistas, negando que tuvieron participación los banqueros.

Ha terminado censurando la suspensión de las garantías constitucionales.

Reunión

Madrid 28 á las 11 n.

La Comisión encargada de estudiar los presupuestos presentados en el Congreso, se ha reunido esta tarde con asistencia del señor Allende Salazar.

Algunos ministeriales pusieron reparos á los presupuestos.

El señor Bergamín pidió á la Comisión que conozca con detención el proyecto de presupuesto del señor Linares.

Se acordó que el señor Laiglesia conferencie con el señor Villaverde acerca de este punto.

Conformes

Madrid 28 á las 11'15 n.

Los señores Duque de Tetuan, Gamazo y Romero Robledo han manifestado que se hallan conformes con la reforma hecha en los presupuestos de Guerra por el señor Linares.

El señor Sagasta ha manifestado que no solo se halla conforme con las reformas sino que las haría suyas.

Ha añadido que vería con gusto iguales reformas en el presupuesto de Marina.

Entrevista

Madrid 28 á la 11'40 n.

En la entrevista que el señor Ugarte ha celebrado con la Comisión de diputados provinciales manifestó á éstos que el Gobierno se halla por completo á su lado.

Así lo manifestó después en el Congreso como desagravio.

Los Comisionados mallorquines. Noticias optimistas

Madrid 28 á la 11'50 n.

Los Comisionados del Ayuntamiento de Palma han seguido hoy sus activas gestiones, habiendo recibido noticias oportunistas.

Las noticias que yo tengo, que son completamente independientes de los Comisionados, me permiten anunciarles que muy pronto será un éxito el resultado de sus gestiones.

Mencheta

(De nuestro corresponsal particular)

Tempestad.—Incendio

Barcelona 28 á las 4'30 t.

A las tres de la madrugada de hoy, durante una fuerte tempestad que se ha desencadenado sobre esta ciudad, un rayo cayó sobre la fábrica de gomas establecida en Gracia, incendiándola.

Las llamas se propagaron con gran rapidez á causa de la gruesa cantidad de algodón que había almacenado, resultando insuficientes los esfuerzos hechos por los bomberos para evitar la completa destrucción del edificio y de cuanto éste contenía.

Durante toda la noche han caído grandes chubascos.

Amengual.

La Industrial Véase la cuarta página.

Gran almacén de papeles pintados

DE JAIME HERNANDEZ

Sucursal de Barcelona calle Camada 28 Gran competencia

Papeles desde 1 real y medio el rollo á 100.

Arrimaderos mates á 5 rs. rollo. Fondos liso desde 5 rs. rollo.

También se hacen cieles rasos de tela. La casa hace todas clases de trabajos en pintura en todos los adelantos que existen en Barcelona, tanto en trabajos al cristal como en arte decorativos. La casa responde de todos sus trabajos.

Gran competencia, San Miguel 21, Palma.—Muestrarios á domicilio.

ESPECTACULOS

Cinematógrafo Balear

Función para hoy.—Las cuatro primeras sesiones serán completamente diferentes. Entrada de preferencia para las cuatro sesiones 1 peseta, público 0'60 id., para una sola sesión regirán los precios de costumbre.

Último día de Automóviles, Angel Custodio, Carbonero y Albañil, Regador y perro, etcétera.

